

**UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN**

**FACULTAD DE CIENCIAS VETERINARIAS**

**Escuela de Medicina Veterinaria Concepción**



**PASANTÍA EN COOPERATIVA AGRÍCOLA Y LECHERA LA UNIÓN LIMITADA:  
ASESORÍA EN SALUD MAMARIA EN UN PREDIO DEL SUR DE CHILE, XIV  
REGIÓN DE LOS RÍOS.**



**TRABAJO DE TITULACIÓN PRESENTADO  
A LA FACULTAD DE CIENCIAS  
VETERINARIAS DE LA UNIVERSIDAD DE  
CONCEPCIÓN, PARA OPTAR AL TÍTULO  
DE MÉDICO VETERINARIO**

**LILIBETH GONZÁLEZ LARA**

**CONCEPCIÓN – CHILE**

**2014**

## I. INTRODUCCIÓN

Antecedentes de la empresa:

Cooperativa agrícola y lechera de La Unión Ltda, nace el 24 de Junio del año 1949 en la ciudad de La Unión, provincia del Ranco. Comenzó con setenta fundadores, quienes la destinaron para comercializar su leche y ser abastecidos con insumos y servicios.

En sus primeros años, COLUN comenzó a vender solo algunos productos, de los cuales el más masificado era la mantequilla, la cual se distribuía en paquetes de 250 gr, hacia la zona central (mayormente Valparaíso y Santiago), ganando así posicionamiento en la industria lechera. Posteriormente se inicia la distribución de leche en polvo, la cual era despachada en bolsa y en lata a panaderías, pastelerías y fábricas de chocolate.

Con el paso de los años, hasta la actualidad, la producción y distribución de quesos han permitido posicionar a COLUN como el mayor productor de quesos del país, con marcas como Ranco y Fundo los Alerces, y las variedades Gauda y Chanco. La creación de oficinas de ventas y centros de distribución a lo largo del país, contribuyó a masificar las ventas y al reconocimiento por parte de los clientes. Además de lo anterior, en la década de los sesenta se comienza con la extracción del suero de leche, como subproducto de la elaboración de quesos, que es comercializado a las empresas de alimentos para ser utilizado como ingrediente en la elaboración de galletas, chocolates y pan.

Ya en el año 1986 COLUN realiza su primera exportación de quesos a Brasil. En 1988 son pioneros en comercializar en el país quesos laminados. En 1998 se instala en la planta una torre de secado de leche en polvo, permitiendo ahorrar energía y generar un mínimo impacto en el medio ambiente. Así COLUN ha presentado un crecimiento constante en el mercado nacional y liderando el mercado en pocos años, con la creación de nuevos productos, formatos y de calidad aprobada.